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Composition de ton thème musical –(Title)
Choisi un caractère et compose son thème musical en utilisant LE PROCESSUS CRÉATIF!!
En utilisant les séquences rythmiques que tu as composé dans la leçon 3 (4-temps par mesure, 8 –temps totales), (ou un rythme de) ajoute une mélodie au rythme et crée un thème à 8 mesures en suivant ces étapes : 
1.   Chante, tape des mains et touche le rythme 4 mesures de chaque partenaire.
2.   Décide comment les deux suites vont être présentés.
Réfléchie : Est-ce que je dois changer quelque chose pour que mes deux patrons forment un meilleur suite rythmique?
3.   Quand tu as décidé de l’ordre de ton rythme, discute et décide de la mélodie  à ajouter au 
 
 rythme. Choisis: 


· Clé majeure ou mineure et détermine la note maison (do) 
· Instrument pour la composition et la présentation ou utilise ta voix musicale 
4.  Réfère-toi aux éléments des cartes musicales (BLM #1) développées à la leçon 1. Décide : 
· Sons et flux – utiliser 5 notes (comme dans la leçon 4), choisis les pas, les sauts et les notes répétées pour créer le contour mélodique. 
· Intensité et autres contrôles expressifs.
5. Détermine (comme à la leçon 4) quelles notes seront les meilleures pour le rythme choisi en explorant et expérimentant avec différents hauteurs. 
6.  Pratique, réflète, donne une rétroaction à tes pairs, révise et pratique pour que chaque  

     partenaire puisse jouer les tons et le rythme avec précision. Quand tu es satisfait avec le son
    de ta mélodie, commence à la noter. Sous le rythme, écrit les tons que tu as choisi, p.ex., 
    G, A, B, C, D.
7. Ajoute les contrôles expressifs à ta mélodie, F (forte) – dynamiques fortes, ou allegro – tempo rapide. Add the expressive control markings to your melody, e.g., ‘f’ (forte) – loud dynamics, or ‘allegro’ – fast tempo. . 
8. Pratique ta mélodie avec les contrôles expressifs ajoutés pour préparer ta présentation.
9. Choisi la notation standard (5 lignes de la portée) ou une autre méthode pour noter ton thème et prépare une copie finale qui peut être partagée avec les autres musiciens.
10.  Donne un titre à ton thème. Écrit ton nom comme compositeur au haut de la feuille! 



Choose one character and begin to compose the character’s musical theme, through 

THE CREATIVE PROCESS!!

Using the rhythmic patterns you composed in Lesson 3 (4-beats long each, 8-beats together), (OR a rhythm from BLM # 13 Sample Rhythms for Composition ) add a melody to the rhythm, and create an 8-measure theme, following these steps: 

1. Chant, clap, and tap each partner’s 4-measure rhythm.  
2. Decide how the two patterns will best fit together. 

Think about:  Is there anything you need to change to make the two patterns work better as one complete rhythmic pattern?  

3. Once you have decided on an order for your rhythm, discuss and decide what you will do melodically with the rhythm.  Choose:
· Major or minor key, then determine the home note (do)                                        
· Instrument to compose with and perform with,  or use your singing voices.

4. Refer to the Elements of Music cards (BLM #1)  developed in Lesson 1, decide on:
· Pitches and flow – using 5 notes (as in Lesson 4), choose steps, skips, 

· 
repeated notes to create the melodic contour

· Dynamics and other expressive controls                                                              

· 5.  Begin to determine (as in Lesson 4) which notes will sound best with your chosen rhythm, by exploring and experimenting with different pitches. 

6.  Rehearse, reflect, give peer feedback, revise, and practise so that each partner is able to play 
     both the pitches and rhythm accurately. When you are satisfied with the sound of your melody,           
begin to notate it.  Under the rhythm, write the pitches you have chosen, e.g., G, A, B, C, D.
7. Add the expressive control markings to your melody, e.g., ‘f’ (forte) – loud dynamics, or ‘allegro’  – fast tempo. 
8. Rehearse the melody, with the added expressive controls, to prepare for your presentation.
9. Choose standard (5-line staff) or another way notating your theme and make a final copy that can be shared with other musicians. 
10.  Give your theme a title. Put your name as composer at the top!”

BLM #18








Grade 5 What’s in a Theme? BLM #18                                                                                              Ontario Music Educators’ Association www.omea.on.ca

